

16 FCV-Moanda-Mounana

Franceville/Fête du 1er mai

Un grand défilé et des récompenses méritées pour les travailleurs

N.O.

Franceville/Gabon

A l'instar de la communauté internationale et nationale, la fête internationale du travail a été célébrée avec faste à Franceville, chef-lieu du Haut-Ogooué, mercredi 1er mai 2019, au cours d'une cérémonie marquée par trois temps forts : la série de décorations des travailleurs, la lecture du manifeste par le secrétaire général de la coordination des travailleurs et le grand défilé, exécuté par les salariés de Franceville et ses environs. Une cérémonie placée sous le patronage du gouverneur du Haut-Ogooué, Eloi Nzondo, sur le thème : "Le dialogue social inclusif dans un monde en pleine mutation", décrété par l'Organisation internationale du travail (OIT).

Occasion pour le syndicat des travailleurs de dénoncer, à travers le manifeste, les abus subis par les salariés, en l'occurrence le non-respect des textes en vigueur par plusieurs entreprises implantées sur le plan local, l'ampleur de contrats à durée détermi-



Photo : Nacége Ontouou

Le gouverneur Eloi Nzondo décore un des travailleurs les plus anciens.

née (CDD), les conditions de mise en retraite par les travailleurs, etc.

« A l'endroit du ministre en charge du Travail, nous demandons plus de rigueur dans l'application du décret 741 fixant les pénalités aux entreprises qui ne respectent pas les normes du travail.

Nous demandons au gouvernement l'arrêt des contrats à durée déterminée de longue durée, l'application effectif du revenu minimum mensuel dans tous les secteurs d'activités, l'observation par les employeurs des normes spécifiques en matière de protection sociale

au Gabon. Nous demandons au gouvernement de revoir les conditions de départ à la retraite, l'harmonisation de l'allocation de rentrée scolaire, tout Gabonais qui ne travaille pas doit bénéficier d'un revenu minimum vital ou du droit du sol, la réduction véritable des prix des

produits de première nécessité, l'interdiction du travail des enfants... », a souligné Paul Moukiama, secrétaire général de la coordination des travailleurs.

Autre temps fort, la série de décorations des travailleurs ayant totalisé dix, vingt, trente ans et plus de dur la-

heur. La première vague a été gratifiée de la médaille de bronze par des inspecteurs du travail. La deuxième vague décorée de la médaille d'argent par le préfet de la Mpassa, Barnabé Mbangalivoua, et pour boucler la série de décorations, c'est le gouverneur Eloi Nzondo, qui a honoré les plus anciens salariés de la médaille d'or. Certains récipiendaires n'ont d'ailleurs pas manqué d'exprimer leur fierté en arborant leurs médailles.

Le défilé des travailleurs de tous les secteurs d'activités, à la place des fêtes, a agrémenté ladite célébration. Au nombre des travailleurs qui y ont pris une part active, ceux exerçant dans le secteur banque et assurance, les institutions, le secteur para-étatique, la forêt et mines, agriculture et élevage, bâtiment et travaux publics, commerce et industrie, hôtellerie et transport, enseignement et bien d'autres.

C'est dans une ambiance festive que chaque employeur s'est retrouvé, par la suite, avec ses salariés pour des temps de réjouissances.

Mounana/Santé

Des soins spécialisés plus près des populations



Photo : Eric Laphéla / L'Union

Hervé-Patrick Opiangah, élu du 3e siège de Lebombi-Leyou, lors d'une récente sortie.



Photo : GRM

Déparasitage systématique des enfants de zéro à cinq ans.



Photo : GRM

Une patiente se faisant traiter par un spécialiste des maladies bucco-dentaires.

Guy-Romuald MA-BICKA

Mounana/Gabon

TROIS jours. C'est le temps qu'a duré la caravane médicale organisée au profit des habitants de Mounana et ses environs, du 3 au 5 mai courant, par Hervé Patrick Opiangah, élu du 3e siège de la Lebombi-Leyou. Si cela peut paraître court, au regard des besoins constants des populations dans le domaine de la santé, il y a que cette initiative est, somme toute, louable pour les bénéficiaires. En effet, la caravane médicale a été spéciale, en ce qu'elle a permis à plus d'un millier de personnes de tous âges, de bénéficier de soins spécialisés d'urolo-

gie, de petite chirurgie, de stomatologie avec soins dentaires, de gynécologie avec dépistage du cancer du col de l'utérus, d'ophtalmologie, de médecine générale, de pédiatrie avec déparasitage systématique des enfants de zéro à cinq ans, de dépistage de l'hypertension artérielle et du diabète. Au total, quarante personnels de santé se sont mobilisés à cet effet, soit six gynécologues, quatre pédiatres, un urologue, un hépato-gastro-entérologue, un chirurgien dentaire, deux techniciens d'ophtalmologie, huit médecins généralistes, quatorze infirmiers et trois sages-femmes. Ces dernières ayant permis à la jeune Naomie de mettre au monde bébé Abigaëlle, le 4



Photo : GRM

Les populations bénéficiaires, venues en grand nombre, ont salué l'initiative de leur député.

mai à 14 heures. Tout au long de la campagne, les patients, chacun pour son cas, ont rencontré ces praticiens heureux de contribuer à l'amélioration de leur bien-être. Non sans bénéficier gratuitement de

la totalité des médicaments prescrits par les spécialistes qui les ont reçus. Si l'on a craint qu'ils ne soient submergés par l'afflux des patients, les praticiens se sont montrés à la hauteur de l'évène-

ment. « Nous avons eu effectivement pas mal de patients mais, grâce au professionnalisme de notre grande équipe, nous avons pu gérer la multitude de malades », s'est félicitée la coordinatrice générale de la caravane, le Dr Monique Zue Ndoutoumou. Le député Hervé Patrick Opiangah s'est, en effet, engagé à pérenniser cette initiative au profit de ses compatriotes, du mieux qu'il pourra, au moins une fois par an. Entendu que, comme il n'a eu de cesse de le répéter, « la santé est l'affaire de tous et pas uniquement du gouvernement. Et qu'il y a toujours une satisfaction à apporter un bien-être à l'autre. » D'ores et déjà, il a la reconnaissance des bénéficiaires qui se

sont exprimés par le truchement du premier adjoint au maire de Mounana, Honoré Atembangoye. Car, pour la première fois, les spécialistes sont venus jusqu'à eux. Alors que, jusqu'ici, ils se voyaient obligés de se rendre, notamment, à Bongolo ou Libreville pour les rencontrer.

Il importe de souligner que cette caravane médicale a été organisée "en appui à la politique sanitaire du président de la République", selon son initiateur qui, du reste, n'est pas à sa première action dans le domaine de la santé. Et, qui a décidé d'œuvrer pour le mieux être des Mounanais et des populations environnantes par des soins spécialisés.